"Estoy con Japón": Vínculos transpacíficos en la era del panamericanismo.

La literatura de las relaciones panamericanas ha destacado el crecimiento de la influencia estadounidense en el continente, manifestada principalmente en los ámbitos económico y cultural, durante la década de los años treinta. Sin embargo, un proceso paralelo, fue el que se dio en el acercamiento entre el Imperio de Japón y varios países americanos durante esa década. Desde una óptica que valora los vínculos a través del Pacífico (y que puede incorporar a actores no gubernamentales), esta presentación explora tres momentos de estrecho contacto entre japoneses y chilenos. En primer lugar se examina el comercio textil entre ambas partes, destacando la clara penetración nipona en el mercado continental; en segundo lugar nos detenemos en la explotación minera, la fuerte inversión japonesa en Chile y el interés de privados chilenos; finalmente revisitamos el episodio en que el gobierno chileno "ofreció" Rapa Nui (Isla de Pascua) al mejor postor y la reacción japonesa frente a esa posibilidad. Estos tres temas son parte de un estudio mayor sobre las relaciones chileno-japonesa el cual se desarrolla a través del análisis de información estadística chilena, y fuentes diplomáticas chilenas como japonesas.